

**COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2024-2025.**

École :	SCHIRRHEIN - SCHIRRHOFFEN	Date :	01/04/2025
Commune :	SCHIRRHEIN	Conseil d'école n°	2
Heure de début :	18 h 00	Heure de fin :	19 h 32

**Présence**

<b>Le directeur, la directrice – coordonnatrice du conseil d'école :</b>					
Mme SCHWETTA Blandine					
<b>les autres membres du conseil d'école :</b>					
M ARDOUIN	Inspecteur de circonscription	ABS EXC	Mme NIEDERGASSES ou Mme BUZON	C.P.C.	ABS EXC
Mme HEITZ Christine	Maire de Schirrhoffen	PRÉSENTE	M SCHOTT Patrick	Maire de Schirrhein	PRÉSENT
M DOLT Lionel	Adjoint au Maire de Schirrhoffen	ABS EXC	Mme SCHNEIDER Mireille	Conseillère municipale de Schirrhein	ABS EXC
Mme SCHOTT Joëlle	Conseillère municipale de Schirrhein	ABS EXC	Mme UNFER Jennifer	Parent d'élève	ABS EXC
Mme SCHNEIDER Anaïs	Parent d'élève	PRÉSENTE	Mme METZINGER Tiffany	Parent d'élève	PRÉSENTE
Mme LE COGUIEC Johanna	Parent d'élève	PRÉSENTE	Mme SYSOUVANH Marie	Parent d'élève	PRÉSENTE
Mme QUESSADA Anne	Parent d'élève	PRÉSENTE	Mme BERLING POIDEVIN Ocilia	Parent d'élève	PRÉSENTE
Mme PERRIN Anne Sophie	Enseignante	PRÉSENTE	Mme THIL Rachel	Enseignante	PRÉSENTE
Mme SCHENCK Estelle	Enseignante	PRÉSENTE	Mme BALBIERER	Enseignante	PRÉSENTE
M HERRMANN Alexis	Enseignante	ABS EXC	Mme QUASSID	Enseignante	PRÉSENTE
Mme LETT Johanna	Enseignante	PRÉSENTE	Mme RAICHLE Véréna	Enseignante	ABS EXC

**Ordre du jour**

Ordre du jour :

- Accueil et tour de table
- Approbation du compte rendu du conseil d'école du mois de juin
- Sécurité
- Mise à jour du règlement d'école
- Travaux
- Bilan des évaluations mi-parcours CP
- Vie de l'école
- Points divers

**Accueil et tour de table** : La directrice accueille les personnes présentes et excuse les membres du conseil absents ce jour.

Elle propose de faire un tour de table pour que chacun se présente.

Désignation d'un secrétaire de séance : Mme METZINGER s'est proposée volontaire pour ce conseil, la prochaine fois ce sera au tour d'un enseignant.

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2024-2025.

**Approbation du compte rendu :** Approbation du compte rendu du conseil d'école du 15 octobre 2024 approuvé à l'unanimité.

### **Sécurité :**

Le 12 novembre 2025 a eu lieu l'exercice Risques Majeurs : cette année le choix s'est porté sur le risque TEMPETE. L'exercice s'est bien déroulé et a permis de faire quelques petites modifications dans le plan de confinement.

Le deuxième exercice incendie a eu lieu le lundi 2 février 2025  
L'exercice s'est bien déroulé, les élèves sont sortis dans le calme et se sont rangés au point de rendez-vous sur le parking de l'école. La sonnerie a bien été entendue par tous. Les portes et les fenêtres ont été fermées dans toutes les classes.

Le nouveau PPMS – Plan Particulier de Mise en Sûreté Unifié a été finalisé la semaine dernière avec les services de la mairie : la nouveauté réside dans l'union de deux plans : Attentat Intrusion et Risques Majeurs.

Nous sommes toujours en attente de la sonnerie PPMS pour l'école.

Incident au périscolaire : Suite à cet incident, il a été décidé que le portail serait désormais fermé à clé en plus de la fermeture électrique en attendant de trouver une solution. En effet, lorsque la directrice ouvre avec la gâche électrique, elle n'a pas de garanti que les parents referment correctement ce portail car celui-ci peut donner l'impression d'être fermé mais s'il n'est pas « claqué » correctement, il se réouvre. Il est aussi évoqué le fait qu'il n'y a pas de bouton de sortie. Il est rappelé que ce système dépend non pas de la commune de Schirrhein mais de la Communauté d'Agglomération de Haguenau suite à la construction du périscolaire dans l'enceinte de l'école.

Les enseignantes aimeraient aborder le fait que certains parents s'arrêtent en voiture devant l'école et entravent ainsi la bonne circulation rue des écoles. Ils stationnent au milieu de la route pour aller parler à leurs enfants ou encore à des personnes qui circulent sur le trottoir. Ce phénomène a pris de l'ampleur les deux dernières semaines. Ce sont toujours les mêmes familles. Pour des questions de sécurité, il est rappelé que l'on ne doit pas stationner au milieu de la chaussée.

La place de stationnement pour les bus n'a pas été encore peinte. La directrice demande à M Le Maire d'intervenir auprès de la voirie (CAH) afin que celle -ci soit marquée évitant ainsi le stationnement de véhicules au moment des montées et déposes d'élèves lors des sorties.

Rappel : En circulation, le conducteur et le passager d'un cycle, s'ils sont âgés de moins de 12 ans, doivent porter un casque conforme à la réglementation relative aux équipements de protection individuelle. Ce casque doit être attaché.

### **Mise à jour du règlement de l'école :**

L'équipe enseignante propose d'ajouter les mentions suivantes dans le règlement de l'école

Au chapitre 2) Relation avec les parents.

« Chaque trimestre, le conseil d'école se réunit et un compte rendu est établi et disponible sur le site de l'école : [ec-cath-schirrhein.site.ac-strasbourg.fr](http://ec-cath-schirrhein.site.ac-strasbourg.fr) »

Au chapitre 7) Argent de poche, objets de valeur, matériel ou objets dangereux :

« Afin d'éviter les conflits les cartes et objets à échanger sont interdits. »

Au chapitre 8) « Le port de chaussures pouvant présenter un danger lors des récréations et des activités sportives ou des sorties (sabots, tongs, chaussures à talon, mules, claquettes...) est interdit. »

**Travaux :**

Tous les petits travaux demandés au long court ont été réalisés par l'équipe municipale. Encore un grand merci à eux pour leur disponibilité.

**Finances :**

Comme chaque année la commune nous alloue un budget de 35 euros par élèves. Ces finances servent essentiellement à l'entretien du matériel de bureautique, l'achat de papiers et le financement des bus.

Autre source de financement : la coopérative scolaire : force est de constater que d'année en année, la participation volontaire est de plus en plus faible. Cette coopérative permet d'acheter du matériel utilisé par tous : cette année nous avons investi dans des visionneuses et du matériel de sport. C'est aussi grâce à cette coopérative que nous pouvons financer les livres de Noël ou encore les différents bricolages réalisés durant l'année.

Afin l'association des parents d'élèves permet de financer une grande partie des sorties réalisées. En plus de cela l'association offre les petits pains de la rentrée, les maneles de la Saint Nicolas, les crêpes de la Chandeleur ou encore les beignets de Carnaval. L'équipe enseignante les remercie pour toutes leurs actions et leur investissement tout au long de l'année.

**Bilan des évaluations nationales mi-parcours CP :**

Le bilan est positif, les résultats sont bons. Les enfants ont progressé. Les difficultés rencontrées avaient déjà été relevées par les enseignantes des classes. Les items les moins bien réussis, comme la soustraction, n'avaient pas encore été trop abordés.

**Vie de classe :**

Dispositifs Français et Mathématiques :

Les classes de CM1 et CM2 participent au marathon de l'orthographe et viennent de réaliser la deuxième course.

Les classes de CM1 et CM2 ont participé au concours PANGEA

La classe de CP a participé à la semaine des mathématiques

La classe de CM1 a participé à un atelier : « Une histoire avec un auteur »

**Classe « verte »**

Durant quatre jours, tous les matins, les élèves ont pu s'initier à l'escalade de blocs chez BLOC SESSION Haguenau. Deux animateurs étaient mis à disposition. Les élèves ont pu apprendre notamment à assurer un camarade, à grimper en sécurité... L'expérience a été très positive.

**Sport**

Cycle basket : en collaboration avec le cercle Saint Nicolas qui met gracieusement à disposition de l'école un éducateur sportif. Chaque classe bénéficiera ainsi que 9 séances d'initiation au basket. L'équipe enseignante remercie le cercle Saint Nicolas.

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2024-2025.

Cycle Piscine : Nouveaux formats avec des implications au niveau de l'organisation.

Les classes de CP – CP/CE1 et CE1 ont bénéficié de 9 créneaux à raison de deux jours par semaine les après-midis.

Les classes de CE2 et CM2 ont bénéficié de 8 créneaux sur deux semaines, soit tous les après-midis.

→ Points positifs : les élèves ont progressé plus rapidement. Les enseignants ont pu noter une mise en confiance des élèves avec le milieu aquatique et une anxiété moindre. En effet, la fréquentation, très rapprochée, à éviter le stress que peuvent avoir certains élèves qui anticipent trop longtemps.

→ Points négatifs : Encore plus de difficultés pour trouver des encadrants bénévoles, même si c'était déjà le cas dans certaines classes, avec l'ancien format soit une séance piscine par semaine. La logistique familiale, le linge : séchage des maillots et des serviettes, doit être bien anticipée par les familles.

Les parents avec les enseignants ont discuté de la possibilité de communiquer les créneaux de toutes les classes, pour offrir la possibilité à des parents qui pourraient se libérer, d'accompagner les classes autres que celles de leur enfant. La directrice en prend bonne note pour l'organisation de l'année prochaine.

### Education à la santé

09 janvier 2025 Information dentaire par l'infirmière scolaire pour les CP

Janvier /février 2025 : Visites médicales pour les CP

### Culture

22 novembre 2024 : Soirée des Lumières : participation d'une cinquantaine d'élèves de toutes les classes à des chants. Petite remarque : comme cela se déroule en extérieur, il faudrait prévoir des micros.

26 novembre 2024 : Intervention numérique (BIN'S) pour toutes les classes : bilan très positif. Des enseignants référents pour les usages du numériques (ERUN) de plusieurs circonscriptions ont pu initier les élèves à la programmation de petits robots en fonction des niveaux de classe. Cela a été une belle expérience, une belle énergie s'est dégagée de ces séances. Pour les élèves, c'était la découverte d'une nouvelle façon d'apprendre. Monsieur l'Inspecteur de notre circonscription, ainsi que les conseillères pédagogiques, sont venus pour observer ce dispositif.

Décembre : spectacle Les Trois Chardons : Léia et la baleine pour les CP avec les classe de maternelle. Un grand merci à l'association des parents d'élèves qui a financé ce spectacle et à la maternelle qui convie chaque année les élèves de CP à participer à ce spectacle.

24 janvier 2025 : Nuit de la lecture autour du thème Les Patrimoines : Escape game enfants/parents en partenariat avec le périscolaire de l'élémentaire. Pour cette action on peut noter le partenariat du Centre National du Livre qui a permis de remettre dix chèques de 10 euros par tirage au sort aux participants.

17 mars 2025 : Exposition 80ans de la Libération de Schirrhein Schirrhoffen pour les classes de CM1 et CM2. Les élèves ont particulièrement apprécié de retrouver des noms de leurs familles sur les divers panneaux et d'observer les photos des deux villages. Ils ont aussi beaucoup aimé la reconstitution du campement. Les enseignantes remercient M STEINBACH et le cercle de généalogie pour leur invitation à mieux connaître notre histoire.

Du 19 au 25 mars 2025 : Participation au Festival du Court métrage pour la classe de CM2. Comme chaque année, une belle sélection de court métrage qui ont par la suite été exploités en classe. Les élèves ont beaucoup accroché au format muet en noir et blanc.

21 mars 2025 : Matinée verte avec BOTANIC : les CE1 des classes de CP/CE1 et CE1 : travail autour du jardinage et de la biodiversité. Les thématiques abordées ont été : les plantations, l'observation, les animaux du jardin et comment économiser l'eau. Chaque élève est revenu avec une plante qu'il a lui-

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE. Année scolaire 2024-2025.

même planté et le magasin a offert une jardinière avec différents plants (salades, fraises, aromatiques) afin que les élèves puissent poursuivre cette expérience à l'école.

### **Citoyenneté :**

11 novembre : participation des classes de CM1 et CM2 : belle participation d'un grand nombre d'élèves. sous forme de chants

Décembre 2024 : depuis plusieurs années, le calendrier inversé est proposé aux familles volontaires : cela permet de récolter chaque année un grand nombre de jouets et de livres pour les enfants défavorisés. Cette opération permet d'aborder la solidarité de façon concrète.

27 janvier 2025 : permis piéton pour les classes de CE1 et CE2 : action de prévention réalisée par la Gendarmerie de Bischwiller. Les enseignantes ont regretté le côté très théorique et auraient aimé pouvoir faire de la pratique directement dans les rues aux alentours de l'école.

30 janvier 2025 : permis Internet pour les classes de CM1 et CM2 : action de prévention réalisée par la Gendarmerie de Bischwiller. Les élèves ont été très intéressés et ont posé beaucoup de questions.

20 mars 2025 : journée Savoir rouler bloc 1 et bloc 2 pour les CM2 au centre permanent de la Sécurité Routière de Bischwiller. Action réalisée par la Police municipale de Bischwiller en partenariat avec la Communauté d'Agglomération d'Haguenau. La journée s'est bien déroulée : le matin les élèves ont eu des rappels au niveau de la sécurité et du code de la route, l'après-midi ils ont été évalués sur trois situations : le plateau : épreuve d'agilité, le circuit : respect du code de la route, l'endurance : rouler à plusieurs pendant un temps donné.

Février / Mars 2025 : les élèves de la classe de CM1 ont travaillé autour de la problématique du harcèlement. Ils ont réalisé des affiches qui ont été mises en place dans les couloirs de l'école. Le travail a été remarquable et les résultats sont très bien. De plus quelques élèves de la classe de CM1 et de CM2 ont réalisé un jeu sur les règles de l'école et le harcèlement. Les deux boîtes de jeux seront mises à leur disposition dans leurs classes respectives après les vacances de Pâques.

### **Divers :**

Les enseignantes aimeraient attirer l'attention sur les goûters des élèves. Dans une démarche d'éducation à la santé et à l'environnement elles mettent l'accent sur la nature des goûters. Certains élèves arrivent avec des chips ou encore des parts de pizza. Cela ne constitue pas un goûter équilibré. Elles aimeraient discuter avec le conseil de la possibilité d'étendre ce qu'il s'est fait pendant la semaine du goût : à savoir plus de fruits ou de légumes à la place de ce genre de goûter. Les parents élus sont favorables à cette idée. Les enseignants en discuteront à l'occasion d'un prochain conseil des maîtres.

L'équipe enseignante remercie les deux mairies pour leur soutien.

Clôture de la séance :

La directrice clôt le conseil d'école et annonce les dates du prochain conseil d'école : mardi 17 juin 2025 à 18 h 00.

Directrice : Mme SCHWETTA

Secrétaire de la séance : Tiffany Metzinger

